

---

# **PANORAMA DE PRESSE MOSELLE ET MADON**

**27 FEVRIER > 11 MARS 2024**

---

# SOMMAIRE

---

---

## COMMUNAUTÉ DE COMMUNES MOSELLE ET MADON

(4 articles)

---

---



samedi 2 mars 2024

### Les nounous restent au chaud (164 mots)

C'était matinée d'éveil pour les assistantes maternelles et leurs bambins à la salle des fêtes tandis que dehors la pluie n...

Page 5



dimanche 3 mars 2024

### La comcom de Moselle et Madon en place dans son nouveau siège (238 mots)

Ce changement d'adresse marque une étape significative dans l'amélioration de l'efficacité des services rendus à la populat...

Page 6



lundi 4 mars 2024

### Les marchés de Moselle et Madon : consommer local et responsable (306 mots)

Ces marchés, véritables vitrines de l'agriculture et de l'artisanat local, se tiennent chaque premier et troisième vendredi...

Page 7



mardi 5 mars 2024

### Enseignement adapté : une rencontre inédite au collège Jacques-Callot (306 mots)

Des élèves de l'institut médico-éducatif (IME) de Saint-Nicolas-de-Port sont allés rencontrer des élèves de la section d'en...

Page 8

---

---

## COMMUNES MOSELLE ET MADON

(4 articles)

---

---



mardi 27 février 2024

### La municipalité en prise directe avec les commerçants (120 mots)

Le maire Pascal Schneider, accompagné de Jessica Nicolau, première adjointe déléguée à l'enfance et à la jeunesse, et de No...

Page 10



mercredi 28 février  
2024

### Beaucoup de chiffres au conseil (305 mots)

Lors du dernier conseil municipal, les élus ont validé 20 délibérations dont plusieurs concernent les finances. ...

Page 11



dimanche 3 mars 2024

### De l'eau rose framboise dans les fontaines (146 mots)

L'eau des fontaines est couleur rose framboise. Pas de panique, ce n'est pas une pollution mais un test, fait par une socié...

Page 12

## Une convention avec les gardes-pêches (157 mots)

Le conseil s'est réuni samedi 2 mars à 10 h. Il autorise le maire à lancer la consultation de maîtrise d'œuvre pour le nouv...

Page 13

---

---

## ACTUALITÉS DIVERSES

(2 articles)

---

---

## La revue culturelle du Pays Terres de Lorraine en direct

(160 mots)

Devant les micros, dix-huit associations du sud ouest meurthe-et-mosellan se sont succédé. Ce forum a été animé par Benoît ...

Page 15

## France Élevateur augmente sa capacité de production (513 mots)

Au moment de célébrer son quarantième anniversaire, France Élevateur, leader mondial dans la conception, la fabrication et...

Page 16

---

---

COMMUNAUTÉ DE  
COMMUNES MOSELLE ET  
MADON

---

---

## Les nounous restent au chaud

C'était matinée d'éveil pour les assistantes maternelles et leurs bambins à la salle des fêtes tandis que dehors la pluie n'incitait guère à la promenade. Ce rendez-vous est apprécié, 8 ASMAT et une vingtaine d'enfants étaient présents. Au milieu de la matinée, c'est l'heure de la pause, et Sophie, l'animatrice responsable, rassemble tout ce petit monde autour d'elle pour raconter et mimer des contes. Parfois, elle utilise un tapis d'histoires confectionné par

des personnes du territoire et les petits adorent. Ce tapis est disponible en prêt à la Filoche pour les ASMAT qui ont leur carte professionnelle. Céline, une des animatrices, a suivi une formation et accompagne les comptines avec un ukulélé. La matinée s'est poursuivie avec un parcours de motricité où les enfants testent leurs capacités d'adresse et d'équilibre, un bel entraînement pour cette année de jeux olympiques. Pour tous renseignements sur le relais d'assis-

tantes maternelles, tél :  
03 83 47 15 49. ■



L'heure du conte passionne les petits.



## La comcom de Moselle et Madon en place dans son nouveau siège

Après plusieurs mois de travaux et une semaine de déménagement intense, la communauté de communes Moselle et Madon a officiellement pris ses quartiers dans son nouveau siège, situé au 712 rue Nicolas Cugnot, à Neuves-Maisons.

Ce changement d'adresse marque une étape significative dans l'amélioration de l'efficacité des services rendus à la population locale. Le nouveau bâtiment regroupe tous les services, qui étaient jusqu'à présent dispersés, sous un même toit. Les différentes branches de la CCMM peuvent désormais offrir un point d'accès unique aux usagers, facilitant ainsi leurs démarches auprès des services de la CCMM. Les nouveaux locaux, salués pour leur modernité et leur fonctionnalité, ont été conçus pour répondre aux besoins actuels et futurs de la communauté.

L'espace a été optimisé pour favoriser le travail d'équipe et l'efficacité, tout en créant un environnement accueillant pour le public. Si l'aménagement extérieur de l'accès principal n'est pas encore totalement achevé, les usagers peuvent néanmoins l'utiliser pour accéder à l'accueil du nouveau siège. Les nouveaux bureaux de la CCMM sont désormais ouverts au public. Cette nouvelle adresse symbolise non seulement un changement de lieu mais aussi une volonté de la CCMM de se moderniser et de se rapprocher encore davantage des besoins de ses usagers. ■



Le déménagement est enfin terminé et le nouveau siège de la communauté de communes est prêt à accueillir les usagers.



DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON – BAINVILLE-SUR-MADON

## Les marchés de Moselle et Madon : consommer local et responsable

Les marchés de producteurs de Moselle et Madon, initiative lancée par les communes de la communauté de communes Moselle et Madon, continuent de séduire et de s'ancrer dans les habitudes des habitants du territoire.

Ces marchés, véritables vitrines de l'agriculture et de l'artisanat local, se tiennent chaque premier et troisième vendredi du mois, offrant un accès direct aux produits de qualité issus de l'exploitation locale.

Thierry Weyer, vice-président Espaces naturels, agriculture, et alimentation, souligne l'importance de ces marchés dans la promotion d'une consommation responsable et de qualité. « Ces événements ne sont pas seulement une opportunité d'achat pour les consommateurs, mais aussi une plateforme d'échange et de partage entre les producteurs, les artisans, et les habitants ».

Ouverts de 16 h à 20 h, les marchés se déploient à travers plusieurs communes, dont Bainville-sur-Madon,

Chaligny, et Méréville, pour n'en citer que quelques-unes. Le prochain marché aura lieu le 15 mars à Bainville-sur-Madon.

### Deux nocturnes

Cette année, deux marchés nocturnes sont prévus : le 19 juillet à Maron et le 16 août à Pierreville, de 18 h à 22 h. Ces soirées spéciales promettent une atmosphère festive et conviviale, idéale pour découvrir ou redécouvrir le savoir-faire local sous un autre jour. En réponse à la demande croissante pour plus de commodité, il est désormais possible de commander à l'avance auprès de la plupart des producteurs. Les contacts nécessaires sont disponibles sur la plaquette distribuée par la communauté de communes de Moselle et

Madon, facilitant ainsi les achats. Les marchés de Moselle et Madon offrent une belle occasion de rencontrer directement les producteurs et artisans, de soutenir l'économie locale tout en profitant de produits frais de qualité. ■



Les marchés se déploient à travers plusieurs communes, dont Bainville-sur-Madon, Chaligny, et Méréville, pour n'en citer que quelques-unes. Le prochain marché aura lieu le 15 mars à Bainville-sur-Madon.



## Enseignement adapté : une rencontre inédite au collège Jacques-Callot

Le partenariat entre l'institut médico-éducatif de Saint-Nicolas-de-Port et la section d'enseignement adapté du collège Callot s'est concrétisé, cette fois-ci, par une rencontre entre des élèves des deux établissements.

Des élèves de l'institut médico-éducatif (IME) de Saint-Nicolas-de-Port sont allés rencontrer des élèves de la section d'enseignement général et professionnel adapté du collège Jacques-Callot de Neuves-Maisons. Accueillis par Mme Darty, enseignante de la SEGPA, les élèves de l'IME ont franchi les portes du collège pour une journée de découverte et de partage.

Cette initiative s'inscrit dans le cadre d'un partenariat établi il y a trois ans entre les deux établissements, préfigurant la concrétisation de la future cité scolaire inclusive qui verra le jour sur l'ancien site de l'INRS.

L'objectif de cette rencontre est de tisser des liens entre les élèves qui

seront amenés à collaborer sur des projets autour d'ateliers inclusifs portant sur des thématiques variées telles que les espaces verts, la menuiserie et la restauration. Ces ateliers visent à promouvoir l'apprentissage par le faire ensemble, l'idée étant de valoriser les compétences de chaque élève, quelle que soit sa particularité.

La visite a permis aux élèves de l'IME de découvrir les espaces pédagogiques mais aussi de se familiariser avec les ateliers où se déroulent les apprentissages quotidiens de leurs camarades de la SEGPA.

Ce moment d'échange et de découverte a été l'occasion de poser les premières pierres d'une collaboration pour les élèves des deux institu-

tions.

La journée s'est clôturée par un moment convivial, symbolisé par le partage d'un goûter, renforçant les liens d'amitié entre les jeunes.

Un prochain rendez-vous a déjà été fixé. Cette fois, ce sont les élèves de Jacques-Callot qui se rendront à Saint-Nicolas-de-Port. ■



Une rencontre entre les élèves de l'institut médico-éducatif de Saint-Nicolas-de-Port et ceux de la SEGPA du collège Jacques-Callot de Neuves-Maisons...



---

---

**COMMUNES MOSELLE ET  
MADON**

---

---

DU PAYS DU SEL AU SAINTOIS—NEUVES-MAISONS

## La municipalité en prise directe avec les commerçants

**L**e maire Pascal Schneider, accompagné de Jessica Nicolau, première adjointe déléguée à l'enfance et à la jeunesse, et de Norbert Quirot, chef de la police municipale, a récemment rendu visite aux commerçants locaux.

Par le biais de ces rencontres, il s'agit de discuter des difficultés auxquelles sont confrontés les commerçants et des incivilités qu'ils subissent, de

comprendre les problèmes afin de prendre les mesures pour les résoudre.

En dialoguant directement avec les commerçants, les représentants municipaux veulent aussi montrer leur soutien et l'intérêt qu'ils leur portent. ■



Le maire, son adjointe et le chef de la police, en pleine discussion avec un commerçant de la ville, dans ses locaux.





## Beaucoup de chiffres au conseil

Lors du dernier conseil municipal, les élus ont validé 20 délibérations dont plusieurs concernent les finances.

Le conseil municipal adopte le compte de gestion 2023, après avoir examiné les opérations qui y sont retracées, ainsi que le compte administratif de l'exercice 2023.

Le conseil municipal a par ailleurs fixé les tarifs 2024 et durées des différentes concessions et cases au cimetière communal, les locations verbales de terrains 2024, les tarifs 2024 pour occupation du domaine public et les tarifs 2024 pour insertion publicitaire dans le journal municipal.

Les délibérations suivantes : la participation aux accueils de loisirs 2024, à hauteur de 3,50 € par enfant et par

jour, le programme de travaux sylvicoles établi par l'Office National des Forêts d'un montant de 1.992 € TTC, la participation financière d'un montant de 225,80 € allouée par Groupama pour le contrôle des extincteurs et les indemnités allouées par Groupama (936,02 €) et Pierson TP (870 €) pour les dommages causés suite à des sinistres, ont toutes été votées.

### Autres délibérations

- Création future d'un crématorium sur le territoire de la commune : une enquête publique se tiendra en mairie de Chavigny du 8 avril au 11 mai 2024.

- Location de 2 copieurs aux écoles : l'offre de la Société Est Multicopie, pour un loyer trimestriel de 558 € TTC, est acceptée.

- Aménagement des vestiaires communaux du tennis et du football : une subvention à hauteur de 50 % au titre de « l'Appui aux Territoires 54 » et du « Fonds Solidarités Communes » est sollicitée.

- Aménagement et désimperméabilisation de la cour de l'école élémentaire : le conseil municipal approuve l'attribution du Lot n° 1 « VRD » à la Société Eiffage.

- Aménagement des nouveaux quartiers durables Novemai : la poursuite des négociations, pour le projet d'aménagement des deux quartiers durables sur les sites du « Jardinot » et du « 92 rue de Neuves-Maisons », est validée. ■



## De l'eau rose framboise dans les fontaines

L'eau des fontaines est couleur rose framboise. Pas de panique, ce n'est pas une pollution mais un test, fait par une société spécialisée et missionnée par la CCMM. Un produit rose a été utilisé pour tester l'écoulement afin d'instruire l'arrêté préfectoral de protection des captages d'eau potable de Viterne.

Test réussi puisqu'en moins de 36 heures, la moitié des fontaines s'est mise à cracher une eau rose framboise.

Actuellement, les réserves sont à leur maximum et de ce fait, durant plusieurs jours, l'eau potable n'empruntera pas ce circuit. Pour économiser cette eau potable, il est interdit de remplir les piscines et d'utiliser les

nettoyeurs haute pression à partir de ce réseau jusqu'au retour à la normale de la couleur de l'eau. ■



Les bacs des fontaines ont pris une coloration rose. Pas de pollution juste un test.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—XEUILLEY

## Une convention avec les gardes-pêches

**L**e conseil s'est réuni samedi 2 mars à 10 h. Il autorise le maire à lancer la consultation de maîtrise d'œuvre pour le nouveau projet de l'aménagement du secteur Groupe scolaire.

Une convention de partenariat pour la surveillance du domaine privé et du domaine routier a été passée avec l'Association départementale des

garde-pêches pour étendre la mission des garde-pêches à la surveillance de la voirie au bord des rivières, comme, verbaliser des contrevenants qui déposent des ordures ménagères. Une subvention de 100 € leur a été allouée.

Depuis le 1er janvier suite au changement de la nomenclature comptable, une présentation du budget primitif

doit être réalisée 12 jours avant la première réunion consacrée à son examen. Le maire présente donc les différentes lignes budgétaires aux membres du conseil, soit, l'aménagement des espaces de jeux, le city stade finalisé en 2025, le nouveau secteur périscolaire, budgété à 850 000€, les travaux de voirie, du cimetière, de l'église. ■



---

---

# ACTUALITÉS DIVERSES

---

---

## La revue culturelle du Pays Terres de Lorraine en direct

Devant les micros, dix-huit associations du sud ouest meurthe-et-mosellan se sont succédé. Ce forum a été animé par Benoît Guérard, le directeur du Pays Terres de Lorraine et Vincent Birkel, coprésident de Radio Déclic.

Une véritable revue culturelle où se sont succédé, entre autres, la Compagnie du héron de Domèvre-en-Haye, la Chose publique de Chaligny, Symphonie orchestra de Neuves-Maisons, la Compagnie « Les Pieds dans

la lune » d'Allamps, la Cité des paysages de Sion, Mets le son, la palette de Maron, AIA, le JDM qui a présenté la programmation 2024 du festival de Toul, La Compagnie Intranquille de Pont-Saint-Vincent, le Théâtre de cristal de Vannes-le-Châtel qui a annoncé la tenue de son cirque d'été, Manok de Manoncourt-en-Woëvre, la Tota compagnia de Toul avec son festival Tota, la Compagnie d'eux de Chaligny. ■



Le forum de la revue culturelle de Terres de Lorraine à la Maison de la communication.



## France Élévateur augmente sa capacité de production

Le leader mondial dans la conception, la fabrication et la distribution de nacelles élévatrices sur porteurs, a ouvert une nouvelle chaîne d'assemblage pour la marque Versalift. La société, qui célébrera cette année ses 40 ans, veut recruter vingt carrossiers, mécaniciens, magasiniers et électriciens.

**A**u moment de célébrer son quarantième anniversaire, France Élévateur, leader mondial dans la conception, la fabrication et la distribution de nacelles élévatrices sur porteurs, affiche son dynamisme en augmentant encore sa capacité de production.

La société, rachetée en juin 2022 par le groupe Time Manufacturing Compagny, vient d'ouvrir une nouvelle chaîne d'assemblage de nacelles élévatrices pour la marque Versalift, autre entité du groupe avec Ruthmann.

### Trois à quatre nacelles par semaine

La nouvelle unité de production, opérationnelle depuis le mois de février, a été installée dans un bâtiment de 1 800 m<sup>2</sup>, sur le site de Flavigny-sur-Moselle, dans la zone d'activités du Plateau.

« L'intégration de France Élévateur dans le groupe Time Manufacturing Compagny permet de développer des synergies entre les marques du groupe », explique Thomas Marchal, directeur de production. « Grâce à ce partenariat, notre usine est devenue une unité centrale de la réorganisation industrielle et est en passe de devenir un site pilote capable d'assembler l'ensemble des marques pro-

posées par le groupe. »

La nouvelle chaîne d'assemblage Versalift a été mise en place dans un temps très court pour honorer une commande d'un client français majeur, ce qui démontre la flexibilité et l'agilité des équipes du groupe.

Elle assemblera les kits des modèles VDTL-135, VDTL-150-F et VDTL-160-F, des modèles variés sur fourgon ou châssis cabine permettant de travailler à des hauteurs allant de 13 à 16 mètres.

« Cette chaîne de production va permettre de sortir trois ou quatre nacelles élévatrices par semaine pour le marché français », souligne Thomas Marchal.

Avec l'ouverture de cette nouvelle unité de production, France Élévateur, employant actuellement 330 salariés (en comptant le réseau SAV) dont 230 sur le site de Flavigny-sur-Moselle, souhaite recruter vingt personnes supplémentaires pour renforcer l'équipe dédiée à l'assemblage des nacelles Versalift.

« Il nous faut des carrossiers, mécaniciens, électriciens et des magasiniers », détaille le directeur de production.

### Une étape majeure

« Nous sommes en capacité de former les futures recrues. L'inauguration de cette nouvelle chaîne d'assemblage est vraiment une étape majeure dans notre engagement continu vers l'innovation, la qualité et la croissance. Elle marque aussi notre volonté à contribuer au développement économique local et à la création d'emplois. »

Avec d'importants clients institutionnels sur le marché des réseaux de toutes sortes, France Élévateur compte aujourd'hui quatre bâtiments de fabrication et d'assemblage sur son site de plus de 20 000 m<sup>2</sup>, à Flavigny-sur-Moselle.

« Ce qui fait notre force, c'est notre capacité à répondre à des demandes spécifiques », insiste Thomas Marchal. ■



Thomas Marchal est directeur de production de France Élévateur. Photo Jean-Christophe Vincent

par Jean-Christophe Vincent

